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回想起當初選填生技學程的理由，經歷這四年的驗證，確實不枉期

待。學程最大的好處，正如網頁與孟老師所言：選課自由。還記得大

一時看著琳琅滿目的專業選修，只覺不知該如何下手才好，隨著修課

的過程漸漸摸索出自己有興趣的領域，並且也懂得學程學生最大最大

的利器，便是選擇最適合自己的教學方式與內容，因此，遇到課程內

容不符期待，或是覺得教授的教課方式自己難以吸收時，就可以不受

系統阻礙的退課，再從外系選擇自己適合的課程修習，藉此可以大幅

提升學習的效率，也因為如此，讓我的基礎知識比起實驗室其他的同

學，顯得更扎實。隨著年級的增加，畢業的日子也更加逼近，在面臨

畢業後的出路考量時，學程的選課自由讓我能夠提早選修外系或碩士

班的課，因此能夠更早的篩選出自己喜歡的領域，也因此能夠認識到

不同個性和工作風格的老師，在我面臨難以抉擇的困頓時，他們熱心

的提供我非常多的意見與鼓勵，讓我能夠更快找到自己未來要走的

路，而省掉很多猶豫或是試誤的時間。 

除了學程本身的設定之外，我們這屆正巧碰上的天時地利人和，因為

我們就讀的時機很幸運，已有學長姐為我們在學校證明學程的實力，

讓我們免除了不少來自於授課教授的輿論壓力，一開始聽學長姐這麼

說時，只覺得不可思議，但當我真的在課堂上被問及「學程是什麼？」

時，才懂得那種心酸，不過好險專業科目的老師們早已熟悉學程學生

的存在，也給予我們很大的肯定，讓我在修課時受到老師們很多的照

顧，老師們對學程的學生有相當的期待，因此對我們也很友善。 

此外，由於學程學生的多元性，讓我看到很多同學在不同領域上的能

力，這種多元和充實讓我充分體認到：社會真的需要許多面向的能力

與合作，所以人才無處不在，需要的只是伯樂與展現的時機。雖然這

四年似乎是走向越來越專業的窄小領域，但是心理上卻是更廣泛的欣

賞不同能力的人，很享受不同性格與專長的人們在生活中帶來的驚
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喜，很感謝學程是這麼樣的一個所在。 

 

珮綸 


